

ENTRE NOUS

Bulletin de liaison de la Section de l'Indre
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

N° 3
Juin 2002

Secrétaire de rédaction : Jean BRUNAUD, 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE
☎ 02 54 24 12 70 ☒ 02 54 24 11 76 e mail: jean.brunaud@wanadoo.fr

ON CONTINUE...

Nous n'avons reçu que très peu de réponses écrites pour nous dire quel accueil vous aviez réservé à ce bulletin.

En revanche, les témoignages spontanés et enthousiastes reçus par notre secrétaire de rédaction à l'occasion de la journée des défunts et à notre Assemblée Générale sont sans ambiguïté, donc : on continue... et voici numéro 3 de « Entre Nous ».

Ce bulletin devrait être un outil de discussion devant nous permettre de mieux orienter et préparer les actions menées par notre Section et ses Comités.

C'est pourquoi nous insistons sur cet aspect des choses : prenez un instant de votre temps pour nous faire part de vos remarques, de vos réflexions ou de vos suggestions.

Merci pour votre précieuse collaboration.

Le Comité de rédaction

La section recherche un porte drapeau

Notre Section est à la recherche d'un porte drapeau. Le titulaire de ce poste sera amené à porter notre drapeau tricolore lors des cérémonies officielles auxquelles notre section est conviée (la plupart du temps à Châteauroux) ainsi qu'aux obsèques de nos compagnons.

Ce n'est pas une contrainte énorme. Si l'un ou l'une d'entre vous désire occuper ce poste il peut prendre contact, ne serait-ce que pour se renseigner, avec son président de Comité ou avec le secrétaire de rédaction dont les coordonnées figurent en tête de ce bulletin.

Nous attendons beaucoup de cette annonce, l'absence de porte drapeau se faisant cruellement ressentir. Merci d'avance à tous ceux qui voudraient bien s'engager.

Le Président Jean ROUET tient à remercier notre compagnon James BLONDEAU pour son dévouement puisque dans la quasi totalité des cas où la présence de notre drapeau était requise il était présent avec le drapeau.

Malheureusement il est le porte drapeau officiel des Médailles Militaires et en conséquence notre association n'est pas représentée par son drapeau à toutes les manifestations publiques auxquelles elle est conviée.

Le Mot du Président

La longue période électorale que nous traversons sera achevée lorsque vous recevrez ce bulletin.

Les Françaises et les Français dans leur grande majorité ont rempli leur devoir civique. Je pense que tous les membres de notre association sont de ceux là.

Les résultats du premier tour de l'élection présidentielle ont paru provoquer un choc salutaire qui a ranimé le civisme électoral.

Il faut souhaiter que ce sursaut, provoqué par un événement inattendu que n'avaient pas prévu les spécialistes de la politique ni ceux de la probabilité, se prolonge bien au delà du civisme électoral et qu'il concerne le civisme tout entier.

Que ce sursaut concerne le civisme de tous les jours, à commencer par le respect des lois et règlements, notamment ceux concernant le code de la route, qui ferait baisser considérablement le nombre des blessés et des tués sur nos routes.

Que ce sursaut concerne le respect d'autrui, le respect de sa personne, de ses croyances, de ses idées, de sa propriété, comme nous l'enseigne toute morale élémentaire,

Que ce sursaut concerne le respect de l'environnement, de la propreté de nos villes et de nos villages, des matériels et installations publics qui sont au service de tous,

Que ce sursaut concerne enfin le respect dû à notre nation, à ses institutions, à son drapeau, à notre hymne national, à nos valeurs, à notre patrie. Ce sursaut viendra-t-il ? Il ne faut pas désespérer.

Je sais chers compagnons que vous êtes à l'avant garde de ce combat et que vous aiderez de toutes vos forces à remettre notre pays sur la voie du renouveau, prouvant ainsi votre reconnaissance à la République qui vous a justement récompensé par l'attribution de notre ruban bleu.

Jean ROUET

►
Attention : Vous pouvez utiliser les informations du verso de cette page pour mettre à jour votre annuaire des membres de la Section.

Les nouveaux membres

Trois nouveaux membres ont adhéré à notre association depuis la parution du dernier bulletin

N° 524: Mme Janine PECHA, 15 rue Nationale 36000 CHATEAUROUX, Chevalier depuis 1999, Directrice des Services Fiscaux du département, Comité de Châteauroux.

N° 525: M. Michel BIGNON, 30 rue des Minimes 36100 ISSOUDUN, nommé Chevalier, Notaire, Comité d'Issoudun.

N° 526: M. Robert CHAZE DE VIGNERIAS, Rouilly 36300 LE BLANC, Chevalier de 2001, Agriculteur, Comité de Le Blanc.

Nous souhaitons la bienvenue à ces compagnons.

Les décès

- **Mme Jeanne ROY**, veuve d'un compagnon dont la fille vient de nous informer de son décès survenu le 23 avril 2001
- **M. Gaston LEGRAND**, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 5 décembre 2001
- **M. Roger PASQUET**, Commandeur, du Comité d'Issoudun, décédé mi-décembre 2001, obsèques dans l'intimité familiale.
- **Mme Germaine LIGONNET**, Officier, du Comité de Châteauroux, décédée début mars, une délégation du Comité est allée déposer la palme de l'association sur sa tombe.
- **M. Hubert DEMIGNE**, Officier, décédé le 13 mars. Le Président du Comité de Châteauroux représentait le Conseil d'administration aux Obsèques à Châtillon sur Indre.

Nous condoléances vont aux familles éprouvées par ces deuils.

Les départs

Ont demandé leur radiation en raison de leur départ de notre département :

- **M. Antoine DUJARDIN**, Officier, du Comité du Blanc.
- **Mme Geneviève HEBRARD**, Chevalier, du Comité d'Issoudun.
- **M. René LE STRAT**, Chevalier, du Comité d'Issoudun

Les démissions

Les démissions suivantes ont été enregistrées :

M. Denis BEYLIER, Officier, du Comité de Châteauroux.

M. Alain FOURMEAU, Officier, Vice-Président du Conseil d'administration.

Mme Renée FRANCOIS, Veuve de décoré, du Comité de La Châtre.

Les radiations

Les radiations suivantes ont été prononcées pour non-paiement des cotisations annuelles :

Mme BLANC, Denise, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

M. LANGRAND, Daniel, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

LES EFFECTIFS DE NOTRE SECTION

Depuis un an les effectifs de notre section sont passés de 276 membres à 262 ce qui représente une perte d'environ 5%.

La rubrique précédente est très éloquente de ce point de vue car en un semestre nous n'avons que trois nouveaux membres pour une perte de 13. Les promotions se faisant rares dans notre département nous ne pouvons que constater et regretter cet état de fait.

Les 262 membres de notre section comprennent 239 décorés et 23 veuves de compagnons.

Sur les 239 décorés nous avons 29 dames et 210 messieurs.

Ces 239 décorés se répartissent comme suit:

Commandeurs : 2, Officiers : 36, Chevaliers : 201

Les 262 membres de notre section se trouvent dans les Comités suivants :

Châteauroux : 158, Argenton S/C : 34, Issoudun : 34, Le Blanc : 20, La Châtre: 16.

Assemblée Générale de la Section

L'Assemblée Générale de notre section s'est tenue le 2 février dernier à Issoudun.

Organisée de main de maître par notre compagnon Jean-Jacques GARNIER, Président du Comité local, cette journée avait attiré 83 personnes dont 56 compagnons. Si l'on tient compte des 73 pouvoirs, le quorum était largement dépassé.

Dans son allocution d'ouverture, le Président Départemental, notre compagnon Jean ROUET s'attacha tout d'abord à souligner l'insécurité existante dans un monde où l'absence du respect de la personne humaine est de plus en plus monnaie courante. Il insista ensuite sur le rôle important que doivent jouer les associations comme la nôtre, pour lutter contre le laxisme galopant.

Le Secrétaire Départemental Claude GOBERT, présenta ensuite le rapport moral, reflet des activités de la Section et des Comités.

Notre Trésorier, Roland LARDEAU dans son rapport financier de la Section démontrait la bonne santé de nos finances.

Après l'approbation, à l'unanimité, de ces rapports, la parole était donnée à Monsieur Alain FOURMEAU, qui, en sa qualité de Président du Prix du Civisme avait le plaisir de récompenser deux jeunes castelroussins auteurs d'un acte de civisme ayant sauvé une personne de la noyade.

Madame Marie-Thérèse GUILLEMONT, coordinatrice départementale de l'Entraide rendait compte de son activité et de celle des déléguées des Comités tant en ce qui concerne l'assistance morale aux membres de notre association malades ou très âgés que pour les sorties à l'intention des dames.

La parole était ensuite donnée aux Présidents des Comités, Messieurs Gérard DESROCHES, Jean-Jacques GARNIER, et Jean-Claude CAMBRAY ainsi que Mme Françoise PORTAIT représentant le président Jean TALARMIN pour les activités de leurs Comités respectifs. Un message du président Régis BAILLY du Comité du BLANC était lu à la tribune.

Dans le cadre du renouvellement du tiers sortant, l'assemblée était amenée à élire trois administrateurs. Messieurs Jean BRUNAUD, Max DUBOIS, et Alain FOURMEAU, membres sortants, s'étant déclarés à nouveau candidats, ils étaient réélus à l'unanimité.

Le Président en clôturant l'Assemblée, invitait les participants à se rendre au monument aux morts pour le dépôt d'une gerbe.

Cette amicale journée s'achevait à la salle des Fêtes de REULLY, mise gracieusement à notre disposition par le Maire de la Commune, par un excellent repas préparé par notre compagnon Alain NONNET.

PRIX DU CIVISME POUR LA JEUNESSE

Lors du Conseil d'Administration du 17 avril 2002, M. Alain FOURMEAU qui était chargé du prix de civisme depuis 14 ans, s'est dit ulcéré par la façon dont la presse locale a rendu compte de l'attribution du prix du civisme à l'occasion de notre assemblée générale et a remis sa démission du Conseil d'administration mais aussi de l'association.

Le Comité de rédaction du bulletin regrette cette décision et rend hommage à Monsieur FOURMEAU pour la façon dont il a assumé durant 14 ans cette tâche délicate et ingrate et pour la collaboration active qu'il a apporté au lancement de notre bulletin de liaison.

DATES A RETENIR

Dimanche 24 novembre 2002 : Messe à la Mémoire des défunts de notre association, avec nos amis de la Société d'Entraide des Membres de la Légion d'Honneur, à ARDENTES

Samedi 1^{er} février 2003 : Assemblée Générale de notre Association, organisée par le Comité d'Argenton sur Creuse à la salle des Fêtes de SAINT MARCEL..

COMITE de CHÂTEAUROUX

Président

Gérard DESROCHES, Route de Saint Genou 36500 BUZANCAIS

☎ 02 54 84 04 23

Sortie des dames de l'ONM et de leurs amies**le jeudi 10 octobre 2002**

C'est avec grand plaisir que nous vous communiquons les temps forts de cette journée afin que vous puissiez d'ores et déjà mettre une croix sur votre agenda.

Nous partirons de CHATEAUROUX en direction du BLANC avec arrêt à Saint Gaultier pour y accueillir nos amies de la région d'Argenton.

Puis nous visiterons soit l'Ecomusée du BLANC, soit la vieille ville et nous dirigerons ensuite vers YZEURES sur CREUSE, village natal de Mado ROBIN.

Notre déjeuner sera pris à YZEURES, au cours duquel Christian DAUMAS, journaliste et passionné d'opéra nous évoquera cette femme à la voie de cristal, qui fut l'une des plus grandes cantatrices du XX^e siècle. Il vient de lui consacrer un livre que la ville du BLANC a souhaité co-éditer fin décembre 2000..

L'après midi sera consacrée à la visite d'ANGLES SUR ANGLIN et de la chapelle de PLAINCOURAULT du XII^e siècle dont les fresques remarquables viennent d'être restaurées.

Voici les grandes lignes de cette sortie et, vers le 25 août, nous vous adresserons le programme détaillé et les horaires précis de cette journée. A très bientôt, nous l'espérons.

Alors nous disons : profitez bien de cette période estivale pour vous détendre, à la mer, à la montagne, à la campagne et recevoir, si l'occasion se présente, enfants, petits enfants et amis dans la joie et la bonne humeur.

Bien amicalement à vous toutes

Marie-Thérèse GUILLEMONT

Allocution prononcée par M. Jean FOYER, Ancien Garde des Sceaux devant notre assemblée Générale du 10 décembre 1988 à Châteauroux

Le 10 décembre 1958, à l'occasion du 25^{ème} anniversaire de la création de l'Ordre National du Mérite, M. Jean FOYER, ancien Garde des Sceaux était invité à notre Assemblée Générale.

Il faisait une remarquable intervention sur l'origine et les premiers pas de la vie notre Ordre.

Le texte de son discours a été pieusement conservé par notre ami Joseph GASS à qui le Président PILET l'avait remis.

Nous avons envisagé de publier ce texte dans ce bulletin, car il est d'un grand intérêt historique.

Malheureusement il n'est pas possible d'entrer ce texte dans les limites de notre publication.

Notre secrétaire de rédaction Jean BRUNAUD se propose de mettre ce texte en forme et de l'expédier à ceux ou celles d'entre vous qui désiraient se le procurer.

(adresse et n° de téléphone en tête du bulletin)

MERCI

Le Conseil d'Administration de notre association adresse un grand merci à ceux qui ont ajouté un complément, même modeste, à leur cotisation annuelle. Ils ont dû recevoir un reçu fiscal leur permettant de déduire le montant de leur don de leur prochaine déclaration de revenus. Ces dons arrangent bien nos finances et permettent, notamment, d'assurer l'expédition par la Poste du présent bulletin rédigé et confectionné gracieusement par certains de nos membres

L'année 2002 a débuté par une réunion de bureau du Comité de Châteauroux afin de faire le point sur l'entraide et organiser la soirée crêpes.

Cette année encore Olga MATHE a visité toutes celles et tous ceux que l'âge ou la maladie empêche de se déplacer. Un petit cadeau, une visite, un mot de réconfort... merci Olga pour ton dévouement et ta gentillesse.

La traditionnelle soirée crêpes a eu lieu le 12 février, jour du mardi gras. Comme d'habitude, nous étions nombreux autour des mets préparés par « L'Escale » et servis dans la bonne humeur par Christian.

Dans une franche convivialité, chacun a apprécié, sans modération, l'excellent repas qui nous a été servi. Ces rassemblements à thème sont indispensables à la cohésion de notre association. Bien sûr, tout le monde ne peut pas être libre le même soir, mais il semble que, de temps en temps, un effort de participation devrait être fait afin de nous connaître, dialoguer et communiquer.

Notre ruban bleu est un signe de reconnaissance des valeurs qui nous animent. Les récents événements qui ont secoué notre pays prouvent qu'il faudra bien un jour arrêter de dire et de faire n'importe quoi et revenir aux fondements de notre République de notre Démocratie, à nos Valeurs.

Alors chers amis, plus que jamais groupons nous et partons en croisade près des jeunes, des indécis, afin de les convaincre ; pour cela soyons des modèles dans nos actions quotidiennes et peut-être réussirons-nous à faire prendre conscience que le civisme n'est pas un vain mot.

Prévisions : Le Comité de Châteauroux organisera une soirée, vraisemblablement au mois d'octobre prochain. Le thème en sera « La Fiscalité » et devrait intéresser beaucoup d'entre nous.

Gérard DESROCHES

COMITE D'ISSOUDUN

Président : Jean-Jacques GARNIER,
7 Rue des Armuriers 18000 BOURGES
☎ 02 48 59 71

L'activité du Comité d'ISSOUDUN au cours du premier semestre s'est réduite à deux rencontres :

Le jeudi 17 janvier, la traditionnelle Galette des Rois a réuni les membres du Comité et leurs conjoints. Les vœux ont été échangés dans une amicale ambiance.

le mardi 28 mai, un repas amical a rassemblé la plupart des membres du Comité au restaurant « Le Relais de Chârost ». Notre compagnon Jean-Michel PASQUET a fait un brillant exposé, fort intéressant, sur le thème des « Plaques de Cheminées » dont il est un fervent collectionneur.

COMITE D'ARGENTON SUR CREUSE

Président : Jean TALARMIN Les Brunets 36800 RIVARENNES
☎ 02 54 47 16 84

Le mardi 15 janvier, les membres du Comité et leurs conjoints se sont retrouvés autour d'un déjeuner au restaurant d'application du L E P d'Argenton, sous la présidence du président départemental Jean ROUET accompagné de son épouse, pour échanger les vœux traditionnels.

Le mardi 26 mars, la réunion trimestrielle du Comité a rassemblé 16 personnes. L'évocation de la sortie prévue à BLESLE a montré qu'une bonne part de nos adhérents n'étaient pas partisans de voyage nécessitant de longs trajets avec départ aux aurores et retour tardif. Leur préférence va à des rencontres locales autour d'un déjeuner. En conséquence, le Comité a décidé d'organiser un déjeuner amical au restaurant Le Prieuré à Saint Marcel, le samedi 29 juin prochain, tout en maintenant la sortie à BLESLE.

C'est ainsi que le jeudi 16 mai 15 personnes de notre section départementale, dont le Président Jean ROUET et Madame, participaient, avec l'Association Nationale des Officiers de Carrière en Retraite, à une excursion organisée par la société ISSOUDUN TOURISME, à BLESLE (Cantal).

Le trajet s'est déroulé dans d'excellentes conditions sous un soleil radieux. Arrivés à BLESLE un peu après 10 heures nous étions pris en charge par une guide conférencier qui nous faisait parcourir les rues de ce village en attirant notre attention sur les multiples vestiges du passé médiéval qui y subsistent (sculptures, portails, fenêtres, inscriptions, cadrons solaires...) chacun étant l'objet d'un commentaire historique plein d'intérêt. Les berges de la Voireuse, petite rivière qui traverse le village, enjambée par un pont en dos d'âne, ont été aménagées de telle sorte que l'on s'attend à y voir des lavandières battre leur linge.

La particularité de ce village tient au fait qu'il doit son origine à une abbaye de moniales bénédictines très aisées qui possédaient chacune leur habitation particulière autour des parties communes : église, cloître, bibliothèque.... Ces parties communes ont beaucoup souffert à la Révolution mais les habitations ont été vendues comme biens nationaux ce qui les a sauvées de la destruction. L'ancienne église abbatiale, devenue église paroissiale Saint Pierre est un monument typique de l'art roman auvergnat. Un déjeuner était servi au restaurant « La Bougnate », propriété de Gérard KLEIN, le menu ne correspondant pas à l'attente que laissait espérer le programme.

L'après midi était consacré à la visite du Château de LESPINASSE, château médiéval du 12^e siècle qui après bien des vicissitudes est devenu propriété privée ce qui en a permis sa restauration.

La visite sous la conduite de la propriétaire nous a fait découvrir de nombreux vestiges du passé et des pièces uniques de mobilier ou de décoration – ou du moins ce qu'il en reste – car le château pourtant bien protégé - a été l'objet d'un pillage par des cambrioleurs il y a quelques mois.

Le château est situé dans un site naturel magnifique ouvrant une vue superbe sur les monts du Livradois.

Le voyage de retour s'est passé dans d'excellentes conditions avec une halte sur l'aire des Volcans d'Auvergne de l'autoroute ou chacun a pu acquérir un souvenir ou une spécialité auvergnate lui rappelant cette journée.

Prévisions : samedi 29 juin : déjeuner amical au Restaurant Le Prieuré à Saint Marcel.

- **mardi 24 septembre** : 17h 30 réunion trimestrielle salle Charles Brillaud.

- **samedi 30 novembre** : dernière réunion de l'année avec buffet ou repas amical autour du vin nouveau.

Le secrétaire Jean BRUNAUD

COMITE DE LA CHÂTRE

Président : Jean-Claude CAMBRAY
5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE
☎ 02 54 62 16 19

L'Ordre National du Mérite auquel nous avons l'honneur d'appartenir, promeut les vertus républicaines et le civisme qui en est une de ses composantes majeures.

Le civisme implique, particulièrement, le respect des autres, hommes et femmes, jeunes et vieux, quelles que soient leurs idées politiques ou religieuses ou.... la couleur de leur peau.

Le civisme est donc un idéal de **tolérance**.

Il manque cependant à cette description une touche humaniste de sensibilité : **l'Amitié**.

« L'amitié, ce pur joyau », comme le décrivait Platon.

Dans nos Comités, ce sentiment est très développé ; au niveau national, il semble complètement ignoré.

Un Ordre psycho-rigide, froid devient vite impersonnel.

A quoi bon recruter de nouveaux membres, s'ils ne trouvent pas, auprès de nous, la chaleur dont tout homme a besoin.

Projets : Compte tenu de la période électorale excessivement longue, notre déjeuner-conférence est reporté au mois de septembre. La date en sera fixée après les vacances d'été.

Jean-Claude CAMBRAY

COMITE DU BLANC

Régis BAILLY, Président
La Villerie 36300 LE BLANC
☎ 02 54 37 01 19

L'état de santé du Président Régis BAILLY, victime d'une mauvaise blessure au pied gauche il y a plus d'un an ne s'améliore pas, bien au contraire, puisque l'amputation de la partie malade est inéluctable.

Nous souhaitons beaucoup de courage à Régis, la réussite de cette intervention suivie d'une bonne guérison et nous l'assurons de toute notre amicale sollicitude.

Le Comité de rédaction

Avis important

Les Comités ne peuvent pas diffuser les informations relatives aux manifestations qu'ils organisent à tous les membres de notre association et se limitent à inviter leurs adhérents et les membres du conseil d'administration.

Si vous désirez participer à une sortie ou manifestation annoncée dans ce bulletin par un Comité, demandez à son président de vous envoyer, le moment venu, une invitation.

Dernière Minute Promotions

Nous apprenons la promotion de nos compagnons

Roger RIBIERRE du Comité de Châteauroux, au grade Chevalier de la Légion d'Honneur

Jérôme DEON du Comité d'Issoudun, au grade d'Officier de L'Ordre National du Mérite.

Nos félicitations aux nouveaux promus.